
運営推進会議、介護・医療連携推進会議記録 

日時 2025年 2月 12日（水） 15:00～16:30 

事業所名 医療生協さいたま生活協同組合 ヘルパーステーションいぶき 

サービス種別 定期巡回随時対応型訪問介護看護 

記録者 望月  

出席者（ 39 名） ●訪問看護ステーション虹 

●訪問看護ステーションかがやき 

●お結び訪問看護ステーション 

●訪問看護ステーションルピナス川口 

●オレンジケア訪問看護ステーション 

●埼玉協同病院回復期病棟 

●ふれあい生協病院 

●ケアセンターかがやき 

●ケアセンターすこやか 

●ケアセンターひだまり 

●老健みぬま 

●ケアリンク北園 

●神根地域包括支援センター 

●ふれあい健康まちづくり課 

●神根地区会長  

会議項目・内容 別紙のとおり 

所見・課題・その他 老人保健施設みぬまの「みぬまひろば」にて集合し開催 

【埼玉協同病院】PT 様 

・内科に勤務した時、患者様の早期退院を推進していた為、在宅にどうやった

ら戻れるか、少しでも長く在宅できるようにと定期巡回を勧めた。 

・前の勤め先が施設よりも自宅での暮らしを推進していて、その時に定期巡回

を知った。その時訪問リハを併用し、在宅生活の維持への効果がでて良かっ

た。法人の中でこのサービスを知っている事は良い事だと思う。もちろん料

金的な問題もあるが、退院を調整する中で生活を整える、安心して暮らせる

という事で生かせると思った。 

【訪問看護ステーション虹】管理者様 

・介護保険の中で、訪問介護に定期巡回サービスを使うと訪問看護としては一

カ月丸目の計算になる為、訪問すればする程採算的に合わないところがある

が、ADL向上を目的に訪問リハを導入したりして、逆に採算度外視で最初を

手厚く対応した事により、徐々に効果が出て訪問看護も楽になり、採算が合

ってきた。利用者のことを考えると、これも一つの方法であると思う。 

【ケアリンク北園】ケアマネジャー様 

・独居は特に定期巡回のメリットがあるかなと思う。介護と看護と両方はいる



ので、仕事の分担や連携がわかるともっといいかなと思う。介護度により 

どの位の時間帯、サービスができるのか知りたい。介護度によっては採算的

に導入が難しく、どの程度なら入れるのかわかりやすくなってほしい。 

・退院と在宅の不安感は、24 時間や随時対応というところでご家族に安心感を

与える。アセスメントもわかりやすく良いサービスだと思うが、介護度によ

り金額的に難しい時がある。 

・拒否のある利用者への服薬に、随時を利用し何度もトライしたりすることが

できる事を知り、勉強になった。 

【訪問看護ステーション虹】PT様 

・訪問しても、サービスについてよくわからず拒否される利用者がいるので、

孤立を防ぐ、こまめな訪問ができる定期巡回サービスは便利だと思う。 

在宅の利用者は、訪問サービスを一度断られると、再度の介入が難しくなるの

で、細くても繋げられるサービスがあれば利用していきたいと思う。 

実際、帰宅した患者さんが定期巡回を利用し、どうゆう暮らしをしているのか、

入院するまで様子がわかり関わる事ができた。 

【ケアセンターかがやき訪問看護ステーション】管理者様 

・インシュリンを自分でなかなか打てず、入退院を繰り返している利用者が多

かったが、定期巡回を利用し、こまめな訪問対応で、体調が安定し入退院を繰

り返す事が少なくなった。また、ヘルパーが行うおむつ介助を実際に観る事で

家族の学習指導にもなる。ありがたいサービスである。 

【ルピナス川口】看護師様 

・とりあえず始めてみる事が多いサービス。計画が成り立たない中で定期巡回

が入ると情報が早く入りやすく、サービス内容を明確にできる。皮膚トラブル

や服薬状態等の情報共有ができる事で、ケアのやり方が見えてきている。 

【みぬま】相談員様 

・みぬまを一時退所した際、定期巡回を利用して一定期間自宅で過ごされ、再

度、みぬまへ戻られる利用者が増えてきている。在宅生活を支える心強いサー

ビスだと思う。 

【ケアセンターきょうどう】ケアマネジャー様 

・要介護４以上になると使いにくくなる。通所中心だとやりにくいが、デイの

送迎もやってくれるし、計算してみると意外に採算があっていいたりする。 

・さいたま市での定期巡回が少ない為、事業所の近くがすぐさいたま市の為、

いぶきが介入できないのは残念。 

【神根地区】地区会長様 

・地域の方と福祉のつなぎを中心に働きかけているが、神根地区では、サービ

スの理解が少し遅れている。これから、いろいろなサービスを教えていただき

ながら普及していきたい。 

【街づくりコーディネーター】担当者様 

・独居の利用者の看取りがこれから大きな課題になっていく。定期巡回も不可

欠なサービスだが、話し相手としては利用しにくいところもあるので、くらし



サポートといったサービスもあり、色々知ってもらう事が大事だと思う。これ

からも在宅での便利なサービスとして紹介していきたい。 

【ケアセンターかがやき】管理者様 

・介護度の点数のことなど課題はあるが定期巡回というのは素晴らしいサービ

スだと思っている。本人や家族にとっても、緊急コール等がある事で安心感を

与えられると思っている。 

【ヘルパーステーションすこやか】管理者様 

・訪問看護がないのでかがやきの訪問看護と提携して行っている。西川口西口

に何か需要があれば声かけをお願いします。 

【ヘルパーステーションすこやか】サービス提供責任者様 

・訪問看護との連携でヘルパーの動きが変わってくると思うので、連携できる

力量をつんでいきたい。 

【ふれあい生協病院】PT様 

・自分の患者様で自宅に戻るときに定期巡回を利用している。本人や家族の不

安もあったが、その不安感を払拭できるので良かった。 

【質疑応答】・特になし 

【閉会】CCきょうどう所長 平泉 

・今回は病院に入院した方が在宅を希望された時に、大きな課題を抱えている

方も多いと思います。この定期巡回サービスもメリットを知って頂く事で在宅

復帰の可能性や方向性を乱す事になるのではという思いから退院調整に携わる

病院のリハビリ職員の方々に多くご参加いただきました。定期巡回のシステム

は、まだまだ分かりづらい面もあると思いますので、より分かりやすく伝え、

推進していく所存です。ご意見いただきました定期巡回システムでの看護師と

の業務のすみ分けや連携についても具体的に今後もお伝えしていきたいと思い

ます。地域の方々への学習会とも積極的に行ってまいりますので、いつでもお

声がけください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回の会議予定日 2025年  ９月頃 予定 

※ 記入欄は適宜調整してください。収まりきらない場合は２枚以上でも差し支えありません。 

※ 会議の記録は、この書式以外でも差し支えありません。 


